

[c]Cartas

Me gustaría saber ¿cuál es el efecto del envejecimiento del concreto? Les mando un saludo desde Panamá; considero su revista de suma importancia al difundir no sólo la arquitectura que está desarrollándose en su país principalmente, sino también por las diversas secciones que presentan. Colecciono la sección Problemas, causas y soluciones y me ha sido de mucha utilidad en mi trabajo. UN SALUDO SINCERO: ING. TOMÁS DE JESÚS ARJONA FÁBREGA.

Muchas gracias por mandarnos esta carta; es un verdadero placer saber que nos leen en tierras centroamericanas. Le respondemos a su pregunta: El envejecimiento, si éste se refiere sólo al efecto causado por el paso del tiempo, no tiene efecto alguno en el concreto. Es obvio que el concreto fragua, endurece, adquiere resistencia y presenta una permeabilidad reducida a medida que transcurre el tiempo; sin embargo, no es sólo el paso del tiempo lo que causa que estas acciones tengan lugar; si el concreto se mantiene muy frío, nada de esto ocurrirá. Si se elimina la humedad, nada de esto tendrá lugar.

Muchos de los concretos e incluso la mayoría de ellos están sujetos a condiciones de servicio potencialmente dañinas. Si el concreto no cuenta con protección contra estos efectos, es posible que se vaya deteriorando lentamente a medida que pasa el tiempo, pero no simplemente debido al paso del tiempo. En sí, el concreto no es propenso al deterioro.

Me podrían decir, de manera muy general, ¿cuáles pueden ser los grandes males que acosan al concreto? Un saludo y gracias por la magnífica información que mes con mes nos brindan a los lectores.

NORMA ANGÉLICA DEL RÍO MARTÍNEZ.

Muchas gracias por sus palabras Norma. Le podemos decir que entre los males que pueden dañar al concreto están: un diseño inadecuado, fallas en la construcción, la corrosión del acero de refuerzo o el cambio de uso o el deterioro por causas ambientales, son algunos de las situaciones que pueden lastimar al concreto.